



Liste des associations partenaires

- Livret Solidaire
- Livret de Développement Durable et Solidaire

Découvrez ici toutes les associations partenaires du Crédit Mutuel du Sud-Ouest auxquelles vous pouvez choisir de faire un don depuis votre Livret Solidaire ou votre Livret de Développement Durable et Solidaire (LDDS).

SANTÉ



Médecins du Monde est une association à but non lucratif composée de militants actifs, en France et à l'international, qui soignent, témoignent et accompagnent le changement social. À partir de programmes médicaux innovants et grâce à un travail de plaidoyer, Médecins du Monde met les personnes exclues et leurs communautés en capacité d'accéder à la santé, tout en se battant pour un accès universel aux soins. Médecins du Monde milite pour un monde où tous les obstacles à la santé auront été abolis, un monde où la santé sera reconnue comme un droit fondamental.



Depuis 1987, l'Association **Petits Princes** réalise les rêves des enfants et des adolescents gravement malades atteints de cancers, de leucémies ou de certaines maladies génétiques. Chaque jour, un rêve d'enfant est réalisé.



Créée en 1971, **Médecins Sans Frontières** (MSF) est une association médicale humanitaire internationale. Elle apporte une assistance médicale aux populations dont la vie ou la santé est menacée, principalement en cas de conflits armés, d'épidémies, de catastrophes naturelles ou d'exclusion des soins. MSF agit en toute indépendance et impartialité grâce à son financement composé à plus de 98% de fonds privés. La générosité de ses donateurs est donc essentielle.



Fondation reconnue d'utilité publique, **l'Institut Pasteur** est un centre de recherche biomédicale de renommée internationale, au cœur d'un réseau regroupant 32 instituts présents sur les cinq continents. Pour mener sa mission dédiée à la prévention et à la lutte contre les maladies, en France et dans le monde, l'Institut Pasteur développe ses activités dans quatre domaines : recherche, santé publique, enseignement, développement des applications de la recherche.

SOCIAL ET SOLIDAIRE



L'Adie (Association pour le Droit à l'Initiative Économique) est l'association solidaire reconnue d'utilité publique qui défend l'idée que chacun, même sans capital, même sans diplôme, peut devenir entrepreneur s'il a accès au crédit et à un accompagnement professionnel, personnalisé, fondé sur la confiance, la solidarité et la responsabilité. Depuis 35 ans, le réseau de spécialistes finance et accompagne les créateurs d'entreprise pour une économie plus inclusive partout en France et notamment en Bretagne.



Le Secours Catholique s'attaque à toutes les causes de pauvreté, d'inégalité et d'exclusion. Au quotidien, plus de 64 000 bénévoles et près de 1 000 salariés agissent contre la pauvreté et en faveur de la solidarité, en France et dans le monde. L'association créée en 1946 se mobilise sur le territoire hexagonal et outre-mer et apporte son soutien dans plus de 56 pays et territoires en lien avec le réseau mondial Caritas Internationalis. Elle place au cœur de son action la participation des personnes accompagnées et le renforcement de la capacité de tous à agir ensemble.



Secours populaire, association reconnue d'utilité publique, agit pour un monde plus juste et plus solidaire, en permettant à chacun de s'émanciper et trouver sa place de citoyen, là où il vit, travaille ou étudie. Le Secours populaire promeut une relation d'égal à égal et un accueil inconditionnel. Présent partout, au bout de la rue comme au bout du monde avec son réseau de partenaires, il valorise systématiquement l'initiative comme mode d'action. L'association est profondément décentralisée et chacun peut ainsi agir : actions d'urgence, actions dans la durée, accompagnement global, sur les plans matériel, alimentaire, médical, moral, juridique, de la formation, de l'insertion sociale et professionnelle, ainsi que de l'accès au droit, à la culture et aux loisirs, au numérique, etc. Bénévoles comme partenaires, entreprises et donateurs, adultes comme enfants dès le plus jeune âge... tout le monde est invité à passer à l'action, à s'émanciper, à vivre la solidarité jour après jour.



La Croix-Rouge française est une association de loi 1901 reconnue d'utilité publique, qui œuvre sur l'ensemble du territoire français et à l'international et qui fait partie du Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge. Leur mission est de prévenir et d'alléger en toutes circonstances les souffrances des Hommes, de protéger la vie et la santé et de faire respecter la personne, d'œuvrer à la prévention des maladies et au développement de la santé et du bien-être social.

Dans le respect de ces principes fondamentaux, l'objet de la Croix-Rouge française est d'agir pour protéger et relever, sans conditions, les personnes en situation de vulnérabilité et de construire, avec elles, leur résilience. Cela se traduit par une pluralité d'activités qui sont portées par la communauté de plus de 70 000 bénévoles sur laquelle la Croix-Rouge française a la chance de compter, ainsi que sur les 17 000 salariés qui occupent des fonctions au siège mais également dans les établissements de la Croix-Rouge française.



1^{er} réseau national d'aide alimentaire, **les Banques Alimentaires** accompagnent 2,4 millions de personnes en situation de précarité alimentaire.

Créé il y a 40 ans, et réparties sur l'ensemble du territoire grâce à ses 110 implantations en Métropole et en Outre-Mer, les Banques alimentaires collectent environ chaque année 115 000 tonnes nettes de denrées alimentaires auprès de la grande distribution, des agriculteurs et de l'industrie agroalimentaire pour les distribuer via un réseau de 6 029 associations et CCAS partenaires, grâce à l'engagement quotidien de plus de 7 000 bénévoles répartis sur tout le territoire.



L'UNICEF - Fonds des Nations unies pour l'enfance - est une agence des Nations unies, créée en 1946, dont le siège est à New York, aux États-Unis. Elle est chargée, dans le monde entier, de défendre les droits des enfants, de répondre à leurs besoins essentiels et de favoriser leur plein épanouissement.

La priorité est donnée aux enfants les plus vulnérables, notamment victimes de la guerre, de catastrophes naturelles, de la pauvreté extrême et de toute forme de violence ou d'exploitation dans les pays. Elle intervient également en cas d'urgence en coordination avec les organismes des Nations unies, les principales organisations humanitaires, et les gouvernements nationaux.



Créée en 1987 et reconnue d'utilité publique le 11 février 1992, **la Fondation Abbé Pierre** est membre du Comité de la Charte du Don en Confiance. Elle agit pour permettre à toutes personnes défavorisées d'accéder à un logement décent et une vie digne. Fidèle à l'esprit de l'abbé Pierre, la Fondation Abbé Pierre poursuit son combat : en luttant pour que chacun puisse avoir un toit où vivre dignement, en accueillant et orientant les personnes en difficulté de manière inconditionnelle, en s'insurgeant contre toutes les formes d'injustice et de discrimination dans le logement, en participant au débat public, rappelant sans relâche à ceux et celles qui nous gouvernent leurs responsabilités en termes législatifs, économiques et sociaux.

TERRITOIRES ET ENVIRONNEMENT



La **SNSM** est une association à but non lucratif - reconnue d'utilité publique et Grande cause nationale en 2017. Elle a pour missions principales le sauvetage en mer et la surveillance des plages. Elle s'appuie sur 11 000 bénévoles qui œuvrent à partir de 206 stations de sauvetage sur tout le territoire français (métropole et outre-mer), 32 centres de formation et d'intervention et 229 postes de secours sur les plages. Elle est financée principalement par des ressources privées issues de la générosité du public et des entreprises.



Pure Ocean est un fonds de dotation à portée internationale basé à Lorient et Marseille. Sa mission principale est de mobiliser la société civile afin de soutenir des projets scientifiques ambitieux et innovants pour la protection de la biodiversité et des écosystèmes marins fragiles. Pure Ocean sensibilise également le public sur la situation des écosystèmes en danger. La fondation met en lumière des solutions pour les protéger grâce à des conférences ou via la promotion de courses et défis sportifs.



Fondée en 1968, **France Nature Environnement** se bat pour la protection de la nature et de l'environnement. Reconnue d'utilité publique en 1976, France Nature Environnement est présumée satisfaire aux obligations du contrat d'engagement républicain. Une équipe fédérale, composée de près de 180 bénévoles et 45 salarié-es, s'y investit au quotidien.



Planète Urgence est une ONG de solidarité internationale et d'aide au développement créée en 2000. Elle œuvre pour que chacun puisse vivre dignement et en toute autonomie dans un environnement préservé. Pour cela, l'association s'est fixée 3 missions : protéger les forêts et la biodiversité en danger, promouvoir le développement local des communautés, et sensibiliser à l'environnement.



L'ONG **Surfrider Foundation** est un collectif d'activistes positifs qui agit concrètement sur le terrain au quotidien pour transmettre aux générations futures un Océan préservé. Leur mission : porter haut et fort la voix de l'Océan ! Leurs armes ? Sensibiliser et mobiliser les citoyens, enfants comme adultes, utiliser leur expertise scientifique pour porter des actions de lobbying et transformer les entreprises.